

CODEX ALIMENTARIUS COMMISSION



Food and Agriculture
Organization of the
United Nations



World Health
Organization

Viale delle Terme di Caracalla, 00153 Rome, Italy - Tel: (+39) 06 57051 - E-mail: codex@fao.org - www.codexalimentarius.org

Agenda Item 13

CAC47/CRD26

Original Language Only

JOINT FAO/WHO FOOD STANDARDS PROGRAMME

CODEX ALIMENTARIUS COMMISSION

Forty-seventh Session

Geneva, Switzerland, CIG

25-30 November 2024

POTENTIAL WEBCASTING OF THE EXECUTIVE COMMITTEE (CX/CAC 24/47/23)

(Comments of Benin, Cabo Verde)

Benin

Contexte :

Le CCEXEC85 (2023) a convenu que le document décrivant les éléments clés d'un modèle pour les travaux futurs du Codex (CX/EXEC 23/85/3, Annexe II) restait un document évolutif qui devait être périodiquement révisé à la lumière des expériences et des enseignements tirés, et que cela serait examiné plus avant lors du CCEXEC86. Le rapport final du Sous-comité du CCEXEC sur un plan directeur pour l'avenir du Codex présentait un modèle pour les travaux futurs du Codex qui se concentrait sur :

- Modèles de réunion (formats physiques, virtuels et mixtes) ;
- Calendrier des réunions du Codex ; et
- Mécanismes de travail intersessions, par exemple les groupes de travail électroniques (GTE) et autres mécanismes de travail informels virtuels.

Ces domaines ont continué d'évoluer depuis que le sous-comité du CCEXEC a entrepris ses travaux. En 2024, le format des réunions du Codex continue de varier, car la décision de la CAC44 d'autoriser un cadre virtuel pour les sessions des organes subsidiaires du Codex, y compris le CCEXEC, offre une certaine flexibilité sur le format des réunions. La majorité d'entre elles sont convoquées sous forme de réunions en personne avec diffusion sur le Web des sessions officielles et, lorsque cela est possible, des groupes de travail physiques ou en session associés. Certaines réunions des organes subsidiaires du Codex ont eu lieu en personne avec la participation virtuelle, par exemple CCMAS43, CCFICS26 et CCFICS27, tandis que CCRVDF27 a été diffusé sur le Web et CCLAC23 s'est tenu virtuellement, bien que la table d'honneur ait été située ensemble en personne.

Les réunions du CCEXEC restent uniquement en personne. Cependant, certains demandent une transmission en ligne des réunions du CCEXEC.

Position :

La République du Bénin ne soutient pas la transmission en ligne des réunions du CCEXEC, sauf si, comme établi lors du CCEXEC80, les réunions peuvent se tenir dans d'autres formats, si les critères suivants s'appliquent :

- a) toute situation d'urgence mondiale déclarée par l'ONU ;
- b) l'étendue des restrictions de voyage ou les changements/changements prévus dans les restrictions de voyage ;
- c) la priorité des questions prévues pour la session du Codex concernée ;
- d) les informations des membres du Codex concernant leur incapacité à participer aux réunions physiques ; et
- e) les problèmes de sécurité (globaux, régionaux ou locaux, selon la réunion concernée).

Justification :

Compte tenu de la composition et des rôles/responsabilités du CCEXEC et des procédures spécifiques liées aux réunions du CCEXEC, la République du Bénin estime qu'il est plus efficace que les sessions du Comité exécutif se tiennent uniquement en présentiel. Entre les sessions de la CAC, le CCEXEC fait office d'organe

exécutif de la Commission avec des représentants de toutes les régions du Codex. En particulier, le Comité exécutif peut faire des propositions à la Commission concernant l'orientation générale, la planification stratégique, la programmation des travaux de la Commission et l'examen critique des travaux exécutés par les organes subsidiaires du Codex.

Cabo Verde

Background:

CCEXEC85 (2023) agreed that the document describing the key elements of a model for future Codex work (CX/EXEC 23/85/3, Appendix II) remained a living document that should be periodically reviewed in light of experiences and learnings, and that this would be further considered at CCEXEC86. The final report of the CCEXEC Subcommittee on a blueprint for the future of Codex presented a model for future Codex work which focused on:

- Meeting models (physical, virtual, and mixed formats);
- Schedule of Codex meetings; and
- Inter-session working mechanisms e.g. Electronic Working Groups (EWGs) and other virtual informal working mechanisms.

These areas have continued to evolve since the CCEXEC sub-committee undertook its work. In 2024, the format of Codex meetings continues to vary as the decision of CAC44 to allow for a virtual setting with respect to sessions of Codex Subsidiary Bodies, including CCEXEC, provides flexibility on the meeting format. The majority are being convened as in-person meetings with webcasting of the formal sessions and, where feasible, associated physical or in-session working groups. Some Codex subsidiary body meetings have been held in-person with the virtual participation e.g. CCMAS43, CCFICS26 and CCFICS27, while CCRVDF27 was webcasted and CCLAC23 was held virtually, although the top table was located together in person.

Meetings of CCEXEC remain to be in-person only. However, there are calls to have online transmission of CCEXEC meetings.

Position:

Cabo Verde does not support the online transmission of CCEXEC meetings unless as established at CCEXEC80, meetings may be held in other formats, if the following criteria apply:

- a) any UN declared global emergency situation;
- b) the extent of travel restrictions or changes/expected changes in travel restrictions;
- c) priority of the matters scheduled for the relevant Codex session;
- d) information from Codex Members concerning their inability to participate in physical meetings; and
- e) security concerns (global, regional, or local as appropriate to the meeting of interest).

Rationale:

Taking into account the composition and roles/responsibility of CCEXEC and the specific procedures related to CCEXEC meetings, we believe that is more efficient for sessions of the Executive Committee to be held in-person only. Between CAC sessions, CCEXEC serves as the executive organ of the Commission with representation from all the Codex Regions. In particular, the Executive Committee can make proposals to the Commission regarding general orientation, strategic planning, programming of the work of the Commission and critical review of work executed by Codex subsidiary bodies.